

Annonce de la Journée mondiale de la sécurité des patients 2024

La Journée mondiale de la sécurité des patients, une des [campagnes mondiales de santé publique de l'OMS](#), poursuit sa mission en 2024. Instituée en 2019 par l'adoption, par la Soixante-Douzième Assemblée mondiale de la Santé, de la résolution [WHA72.6 sur l'action mondiale pour la sécurité des patients](#) et célébrée chaque année le 17 septembre, la Journée mondiale de la sécurité des patients est la pierre angulaire de l'action visant à promouvoir la santé et la sécurité dans le monde. Elle est fermement ancrée dans le principe fondamental de la médecine visant avant tout à ne pas nuire. Elle a pour objectif de sensibiliser et de mobiliser le public, de mieux informer au niveau mondial, d'œuvrer en faveur de la solidarité internationale et d'inciter les États Membres à prendre des mesures pour promouvoir la sécurité des patients. Chaque année, un nouveau thème est choisi afin de mettre en lumière un domaine prioritaire de la sécurité des patients nécessitant de mener d'urgence une action concertée.

Au vu de l'importance cruciale de poser rapidement un diagnostic correct pour assurer la sécurité des patients, le thème choisi pour la Journée mondiale de la sécurité des patients 2024 est « **Améliorer le diagnostic pour garantir la sécurité des patients** ». La résolution WHA72.6 et le [Plan d'action mondial pour la sécurité des patients 2021–2030](#) mettent en lumière la nécessité d'assurer la sécurité des processus de diagnostic. Le plan d'action mondial encourage les pays à adopter des stratégies permettant de réduire les erreurs de diagnostic, qui résultent souvent d'une combinaison de facteurs cognitifs et systémiques qui ont une incidence sur la reconnaissance des principaux signes et symptômes des patients, ainsi que sur l'interprétation et la communication des résultats de leurs tests. Une erreur de diagnostic est l'incapacité d'expliquer de manière correcte et rapide le problème de santé d'un patient. Il peut s'agir d'un problème de santé non diagnostiqué ou diagnostiqué de manière incorrecte ou tardive, ou encore de la non-communication du diagnostic au patient. L'ampleur des erreurs de diagnostic est considérable, celles-ci représentant près de 16 % des préjudices évitables dans l'ensemble des systèmes de santé. Étant donné que la plupart des adultes seront probablement victimes d'au moins une erreur de diagnostic au cours de leur vie, des efforts considérables doivent être déployés pour améliorer la sécurité des processus de diagnostic.

Au moyen du slogan « **Poser un diagnostic correct, c'est une question de sécurité !** », l'OMS appelle à des efforts concertés pour réduire sensiblement les erreurs de diagnostic grâce à des interventions multidimensionnelles ancrées dans la pensée systémique, les facteurs humains et la mobilisation active des patients, de leur famille, des agents de santé et des dirigeants du secteur de la santé. Ces interventions comprennent la vérification des antécédents complets du patient, la réalisation d'un examen clinique approfondi, l'amélioration de l'accès aux tests de diagnostic, l'application de méthodes permettant de mesurer les erreurs de diagnostic et d'en tirer des leçons, et l'adoption de solutions fondées sur la technologie.

Objectifs de la Journée mondiale de la sécurité des patients 2024

1. Mieux faire connaître le problème des erreurs de diagnostic qui causent des préjudices aux patients et mettre l'accent sur le rôle central d'un diagnostic correct, rapide et sûr dans l'amélioration de la sécurité des patients.
2. Accorder une importance particulière à la sécurité du diagnostic dans le cadre des politiques de sécurité des patients et des pratiques cliniques à tous les niveaux des soins de santé, conformément au Plan d'action mondial pour la sécurité des patients 2021–2030.
3. Promouvoir la collaboration entre les responsables de l'élaboration des politiques, les dirigeants du secteur de la santé, les agents de santé, les organisations de patients et les autres parties prenantes afin de favoriser un diagnostic correct, rapide et sûr.
4. Donner aux patients et aux familles les moyens de collaborer activement avec les agents de santé et les dirigeants du secteur de la santé afin d'améliorer les processus de diagnostic.

Œuvrer ensemble pour des soins de santé plus sûrs

La Journée mondiale de la sécurité des patients 2024 propose un large éventail d'activités, parmi lesquelles des campagnes nationales, des activités sur les réseaux sociaux, des manifestations de plaidoyer et des événements techniques, à organiser aux alentours du 17 septembre. Le signe distinctif de la campagne, qui consiste à illuminer en orange des monuments et des lieux publics emblématiques, sera à nouveau au rendez-vous. L'OMS invite toutes les parties prenantes à se joindre à la campagne mondiale, à illuminer le monde en orange le 17 septembre et à prendre des mesures concrètes pour faire de la sécurité du diagnostic une réalité.

Pour plus d'informations sur la campagne et les activités proposées, veuillez consulter la [page Web consacrée à la Journée mondiale de la sécurité des patients 2024](#) de l'OMS ainsi que la [page du site Web de l'OMS sur la sécurité des patients](#).

Pour plus de renseignements, veuillez nous contacter à l'adresse patientsafety@who.int.